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1. «Ищите же прежде Царства Божия и правды (праведности) Его, и это
все приложится вам» (Матфея 6:33).

II. Праведность Божья

2. Праведность Божья, говорит Иисус, - это единственное, к чему нужно
стремиться в этой жизни. Пища, одежда - это второстепенные вещи по
сравнению с ней. Бог обеспечит их, как само собой разумеющееся, так что не
нужно предаваться беспокойству и тревоге за эти вещи. Но обеспечение и
получение Божьего Царства и Его праведности должно быть
единственной целью жизни.

3. Нам сказано, а это значит, что у нас есть точная формула, что Христос стал
для нас праведностью, а также и мудростью: «Но от Него вы во Христе
Иисусе, Который от Бога сделался для нас премудростью, и праведностью,
и освящением, и мудростью, и искуплением» (1 Кор. 1:30).

4. А так как Христос есть премудрость Божия и: «В Нем обитает вся полнота
Божества телесно» (Колоссянам 2:9); - то очевидно, что праведность, которую
Он соделал для нас, является праведностью Божьей. Давайте посмотрим, что
это за праведность и чем она является.



1. Псалмопевец обращается к Господу такими словами: «Язык мой будет
говорить о слове Твоем, ибо все заповеди Твои праведны» (Псалом 118:172,
пер. с анг.).

Закон является праведностью Божьей

2. Заповеди - это праведность не просто в абстрактном смысле, но они -
праведность Божья.

Как это доказать по Писанию?

3. Для доказательства прочитаем (Ис. 51:6,7) «Поднимите глаза ваши к
небесам, и посмотрите на землю вниз: ибо небеса исчезнут, как дым, и
земля обветшает, как одежда, и жители ее также вымрут; а Мое спасение
пребудет вечным, и правда (праведность) Моя не престанет. Послушайте
Меня, знающие правду (праведность), народ, у которого в сердце закон
Мой!Не бойтесь поношения от людей, и злословия их не страшитесь».

Послушайте Меня, знающие
правду (праведность)

народ, у которого в сердце
закон Мой!



4. Что те, кто знает праведность Бога - это те, в чьем сердце Его
закон.

Что значит эта формула?

5. Закон Божий есть праведность Божья. Схема:

Тогда чем же является Закон?

ЗАКОН ПРАВЕДНОСТЬ

ЗАКОН ПРАВЕДНОСТЬ

ЧЕЛОВЕК



6. Это можно доказать еще раз следующим образом:

- (1 Иоанна 5:17) «Всякая неправда есть грех».

- (1 Иоанна 3:4) «Всякий, делающий грех, преступает и закон; ибо грех есть
нарушение закона».

7. Грех есть нарушение закона, а также неправедность; поэтому грех и
неправедность тождественны. Но если неправедность - это нарушение
закона, то праведность должна быть послушанием закону. Или, если выразить
это предложение в математическую форму, то вот что мы имеем: Схема

Неправедность ГРЕХ (1 Иоанна 5:17)

Нарушение 
Закона

ГРЕХ
(1 Иоанна 3:4)



8. Согласно аксиоме математики: две вещи, которые равны одному и тому же,
равны друг другу. А это значит: Схема

И что это значит для нас?

Неправедность

Нарушение 
Закона

9. Неправедность = нарушение закона, что является отрицательным
уравнением по своему эффекту.



10. То же самое, выраженное мы имеем и в положительных эффектах:
Праведность = послушание закону. Схема:

Праведность

Послушание



Какой же это закон, послушание которому является праведностью, 
а непослушание - грехом?

11. Это тот закон, который гласит: «не пожелай», ибо апостол Павел говорит
нам, что этот закон убедил его в грехе: «Что же скажем? Неужели [от]
закона грех? Никак.Но я не иначе узнал грех, как посредством закона.Ибо я
не понимал бы и пожелания, если бы закон не говорил: не пожелай». (Рим.
7:7).

12. Итак, закон десяти заповедей - это мера праведности Божьей. А поскольку
закон Божий и есть праведность, то и заповеди должны быть праведностью
Божьей. Действительно, другой праведности просто нет. Схема:

13. Поскольку закон - это праведность, а Божья праведность – это описание
Его характера – то легко понять, что бояться Бога и соблюдать Его заповеди -
это весь долг человека: «Выслушаем заключение всего этого дела: «Бойся
Бога, и заповеди Его соблюдайте, ибо в этом весь долг человека» (Екк. 12:13)

10 Заповедей 
(ЗАКОН)

Праведность 
Божья

Описание 
характера Бога



14. Пусть никто не думает, что его долг будет достаточен, если он ограничится
только буквенным изложением десяти заповедей, ибо заповеди на самом деле
«безмерно обширны»: «Я видел предел всякого совершенства, [но] Твоя
заповедь безмерно обширна» (Псалом 118:96)

15. Мы знаем константу: «Закон духовен». А это значит, что он включает в
себя гораздо больше, чем может понять обычный человек, который прочитает
буквенное изложение заповедей: «Ибо знаем, что закон духовен; но я
плотян, продан греху» (Рим. 7:14). И еще: «Естественный (душевный, в
синод. пер.) человек не принимает того, что от Духа Божия, потому что
они для него юродство; и не может познать их, потому что они
духовны» (1-е Кор. 2:14, пер. с анг.).

16. Необъятная широта Божьего закона может быть осознана только теми
(именно сама его необъятность), кто молитвенно размышляет над ним.
Несколько текстов Писания достаточно, чтобы показать нам кое-что о широте
закона.

17. В Нагорной проповеди Христос сказал: «Вы слышали, что сказано
древним: «не убивай, кто же убьет, подлежит суду. А Я говорю вам, что
всякий, гневающийся на брата своего напрасно, подлежит суду; кто же
скажет брату своему: "рака", подлежит синедриону;…



… а кто скажет: "безумный", подлежит геенне огненной» (Матф 5:21 ,22).

18. И снова, читаем далее: «Вы слышали, что сказано древним: не
прелюбодействуй. А Я говорю вам, что всякий, кто смотрит на женщину с
вожделением, уже прелюбодействовал с нею в сердце своем» (27, 28 ст.)

19. Это не означает, что заповеди «Не убий» и «Не прелюбодействуй»
являются несовершенными или что Бог теперь требует большей степени
нравственности от христиан, чем от Своего народа, который ранее назывался
евреями. Он требует того же от всех людей во все века. Спаситель просто
объяснил эти заповеди и показал их духовность, их широту.

20. На невысказанное обвинение фарисеев в том, что Он игнорирует и
подрывает нравственный закон, Он ответил, сказав, что Он пришел для того,
чтобы установить и исполнить закон и что он не может быть отменен, а затем
Он объяснил истинный смысл закона таким образом, что осудил их за
игнорирование и непослушание ему. Он показал, что даже взгляд или мысль
может быть нарушением закона, и что закон действительно является
обличителем мысли и намерения сердца.



21. В этом Христос не открыл новую истину, но лишь пролил свет или
раскрыл старую истину. Закон имел такое же значение когда Он
провозглашал его с Синая, и когда Он излагал его на горе в Иудее. Когда
тоном, потрясшим землю, Он сказал: «Не убивай» (Исход 20:13) - Он имел в
виду такую глубину, что «Не питай даже гнева в сердце; не предавайся ни
зависти, ни распрям, ни чему-либо, что в самой отдаленной степени сродни
убийству». Все это и многое другое заключено в словах: «Не убивай». И этому
учили вдохновенные слова Ветхого Завета, ибо Соломон показал, что закон
имеет дело в первую очередь с невидимыми, тайными вещами, когда он
писал: «Выслушаем сущность всего: бойся Бога и заповеди Его соблюдай,
потому что в этом все для человека; ибо всякое дело Бог приведет на
суд, и все тайное, хорошо ли оно, или худо» (Екл. 12:13,14).

22. Факты этого следующие:

- Суд вершится над каждой тайной вещью.

- Закон Божий является стандартом в суде - он определяет качество каждого
поступка, будь то добро или зло.

- Поэтому закон Божий запрещает зло как в мыслях, так и в делах, поступках.



23. Итак, вывод из всего этого заключается в том, что заповеди Божьи
содержат весь долг человека. Возьмем например первую заповедь: «да не
будет у тебя других богов пред лицем Моим» (Исход 20:3).

24. Но посмотрите, что говорит апостол Павел, откуда мы выведем новую
формулу Писания. Он говорит нам о некоторых: «... их бог – чрево»
(Филиппийцам 3:19).

26. Однако это еще не все, ибо Павел также говорит нам, что любостяжание
это идолопоклонство: «Итак, умертвите земные члены ваши: блуд,
нечистоту, страсть, злую похоть и любостяжание, которое есть
идолослужение» (Колоссянам 3:5).

Что это значит? Какая формула Писания обнаруживается?

25. Обжорство и невоздержанность – создает некоего бога. Но обжорство и
невоздержанность - это также самоубийство. А это значит, что первая
заповедь переходит в шестую.

Что это значит? Какая формула Писания обнаруживается?



27. Десятая заповедь не может быть нарушена без нарушения
первой и второй. Другими словами, нарушая десятую заповедь вы вначале
нарушаете первую, и таким образом мы видим, что Декалог это круг с
окружностью, равной окружности Вселенной, и содержащий в себе
нравственный долг каждого существа.

28. Короче говоря, это мера праведности Бога, Который обитает в вечности.
Таким образом, правильность утверждения о том, что «...оправданы будут
исполнители закона» (Рим. 2:13), - ОЧЕВИДНА.

29. Оправдать означает «сделать праведным» или «показать человека
праведным». Теперь очевидно, что совершенное послушание
совершенно праведного закона сделает человека праведным.



1. По замыслу Бога, все Его творения должны были повиноваться закону, и
таким образом закон был установлен для жизни: «И заповедь,
предназначенную к жизни, я нашел направленной к смерти» (Рим. 7:10, пер.
с анг.).

Человек не справляется

2. Но для того, чтобы человек был признан «исполнителем закона» (Иакова
4:11 «Не злословьте друг друга, братия: кто злословит брата или судит
брата своего, того злословит закон и судит закон; а если ты судишь закон,
то ты не исполнитель закона, но судья»), необходимо, чтобы он исполнял
закон в полной мере каждое мгновение своей жизни. Если он не достиг этого,
о нем нельзя сказать, что он исполнил закон. Он не может быть исполнителем
если он исполнял закон лишь частично.

3. Печально, но факт, но во всем человеческом роде нет исполнителей закона,
ибо как иудеи, так и язычники мы читаем: «… имеем ли мы преимущество?
Нисколько. Ибо мы уже доказали, что как Иудеи, так и Еллины, все под
грехом, как написано: нет праведного ни одного; нет разумевающего;
никто не ищет Бога; все совратились с пути, до одного негодны; нет
делающего добро, нет ни одного» (Рим 3:9).



4. Закон обращается ко всем, кто находится в его сфере, и во всем мире нет ни
одного человека, который мог бы открыть рот, чтобы очистить себя от
обвинения в грехе, которое закон выдвигает против него. Каждый рот
остановлен, и весь мир стоит виновным перед Богом: «Но мы знаем, что
закон, если что говорит, говорит к состоящим под законом, так что
заграждаются всякие уста, и весь мир становится виновен пред Богом,
потому что все согрешили и лишены славы Божией» (19,23 ст.)

5. Поэтому, хотя: «...оправданы будут исполнители закона» (Рим 2:13), столь
же очевидно, что: «делами закона не оправдается никакая плоть в очах Его,
ибо законом познается грех» (Рим. 3:20). Таким образом: «Посему закон
свят, и заповедь свята и праведна и добра» (Римлянам 7:12). А это значит,
закон не может оправдать грешника. Другими словами, справедливый
закон не может заявить, что тот, кто его нарушает, невиновен.
Закон, который оправдывает нечестивого человека, был бы нечестивым
законом.

6. Закон не следует порицать за то, что он не может оправдать грешников.
Наоборот, его следует превозносить за это. Тот факт, что закон не объявляет
грешников праведниками - что он не говорит, что люди соблюдают его, когда
они его нарушают, сам по себе является достаточным доказательством того,
что он хорош.



7. Люди аплодируют неподкупному земному судье, которого нельзя
подкупить и который не объявит виновного невиновным. Конечно, они
должны превозносить Божий закон, который не даст ложного свидетельства.
Он является совершенством праведности и поэтому он вынужден
констатировать печальный факт, что ни один человек из рода Адама не
исполнил его. Адама не выполнил его требований.

8. Более того, тот факт, что исполнять закон - это просто обязанность
человека, показывает, что если он не выполнил ни одного
требования, он не сможет никогда восполнить это невыполнение.
Требования каждой заповеди закона настолько широки - весь закон настолько
духовен, - что ангел не сможет показать большего чем простое послушание.
Он не может сверхвыполнить закон, или быть более послушным
чем того требует закон.

9. Более того, закон - это праведность Божья, то есть описание Его характера,
а поскольку Его характер не может отличаться от того, кто Он есть, следует,
что даже сам Бог не может быть лучше, чем мера доброты, требуемая Его
законом. Он не может быть лучше, чем Он есть, а закон объявляет, что Он есть
именно таковым. Для того чтобы вам перевыполнить закон, надо улучшить и
Божий характер. Но это невозможно.



Тогда какая надежда на то, что тот, кто не выполнил хотя бы одну 
заповедь, может добавить достаточно выполнения остальных 
заповедей, чтобы восполнить всю меру выполнения закона?

1. Тот, кто пытается это сделать, ставит перед собой невыполнимую задачу
стать лучше, чем того требует Бог, даже лучше, чем Сам Бог.

2. Но люди потерпели неудачу не только в одном конкретном случае. Они не
достигли совершенства во всех отношениях: «Все сошли с пути, все вместе
сделались непотребными; нет делающего добро, нет, ни одного» (Рим. 3:12).

3. И не только это, но и невозможно для падшего человека, с его ослабленной
силой, совершить хотя бы один поступок, соответствующий совершенному
стандарту. Это утверждение не нуждается в дополнительных доказательствах,
кроме повторения того факта, что закон является мерилом Божьей
праведности. Конечно, нет ни одного человека, который был бы настолько
самонадеянным, чтобы утверждать, что какой-либо поступок в их жизни был
или может быть таким же хорошим, как если бы его совершил Сам Господь.
Каждый должен сказать вместе с псалмопевцем: «Я сказал Господу: Ты -
Господь мой; блага мои Тебе не нужны». (Пс. 15: 2, синодальный пер.). А в
переводе с анг. звучит так: «Моя доброта не простирается на Тебя» (Пс.
16:2)



4. Этот же факт содержится в прямых утверждениях Писания: «[Христос,
Который] не имел нужды, чтобы кто свидетельствовал о человеке; ибо Он
знал, что в человеке (Иоанна 2:25), сказал: «Ибо извнутрь, из сердца
человеческого, исходят злые помыслы, прелюбодеяния, любодеяния,
убийства, кражи, лихоимство, злоба, коварство, непотребство,
завистливое око, богохульство, гордость, безумство, - все это зло
извнутрь исходит и оскверняет человека» (Марк 7:21-23).

5. Другими словами, делать зло легче, чем делать добро, и те вещи,
которые человек делает естественным образом, являются злом. Зло
обитает внутри человека и является его частью. Поэтому апостол говорит:
«потому что плотские помышления суть вражда против Бога; ибо закону
Божию не покоряются, да и не могут. Посему живущие по плоти Богу
угодить не могут» (Рим. 8:7,8). И еще «ибо плоть желает противного
духу, а дух - противного плоти: они друг другу противятся, так что вы не
то делаете, что хотели бы» (Гал. 5:17).

6. Поскольку зло является частью самой природы человека, и каждый человек
наследует зло от длинной череды грешных предков, совершенно очевидно,
что всякая праведность, исходящая от человека, будет лишь «грязными
лохмотьями»: «Но все мы, как нечистая вещь, и вся праведность наша…



… как грязные лохмотья; и все мы увядаем, как лист, и вся праведность
наша - как нечистое тряпье; и все мы истлели, как лист; и беззакония
наши, как ветер, унесли нас» (Исаия 64:6, пер. с анг.). То есть наша
праведность - лохмотья по сравнению с безупречной одеждой праведности
Божьей.

7. Невозможность добрых дел, исходящих из греховного сердца, наглядно
иллюстрирует Спаситель и убедительно показывает нам невозможность
добрых дел, исходящих из грешного сердца: «ибо всякое дерево познается по
плоду своему, потому что не собирают смокв с терновника и не снимают
винограда с кустарника. Добрый человек из доброго сокровища сердца
своего выносит доброе, а злой человек из злого сокровища сердца своего
выносит злое, ибо от избытка сердца говорят уста его» (Лук 6:44, 45).

8. Иначе говоря, Человек не может творить добро, пока он сам не
станет добрым. Поэтому дела, совершенные грешным человеком, не имеют
никакого эффекта, чтобы сделать его праведным, но, напротив, исходящие из
злого сердца, они являются злом и, таким образом, увеличивают сумму
его греховности. Из злого сердца может исходить только зло, а
умноженное зло не может сделать ни одно доброе дело.



9. Поэтому злому человеку бесполезно думать о том, чтобы стать праведным
своими собственными усилиями. Сначала он должен стать праведным
прежде чем он сможет сделать добро, которое от него требуется и
которое он хочет сделать.

Мы ожидаем яблоки. И это абсолютно естественно
и разумно.

Мы ожидаем яблоки. Это
полная глупость.



10. Таким образом, дело обстоит следующим образом:

ПЕРВОЕ: Закон Божий есть совершенная праведность, и совершенное
соответствие ему требуется от каждого, кто войдет в Царство Небесное.

ВТОРОЕ: Но у закона нет ни частицы праведности, которую можно было бы
даровать хоть какому-то человеку, потому что все грешны и не в состоянии
выполнить его требования.

11. Как бы старательно и ревностно человек ни трудился, ничто из того, что он
может сделать, не удовлетворит в полной мере требования закона. Он
слишком высок, широк и глубок чтобы достичь его; он не может получить
праведность по закону, и именно по этому Павел написал: «Делами закона не
оправдается никакая плоть...» (Рим. 3:20). Не потому что этот путь НЕ
ЗАКОННЫЙ или неправильный – а потому что НЕДОСТИЖИМ.

12. Какое плачевное состояние! Мы должны иметь праведность закона, иначе
мы не сможем войти на небеса, и все же закон не имеет праведности ни для
одного из нас. Он не уступит нашим самым настойчивым и энергичным
усилиям даже малейшей доли той святости, без которой никто не увидит
Господа.



Кто же может быть спасен? Может ли существовать такая вещь, как 
праведный человек? 

Праведность возможна

1. Библия часто говорит о праведных. В ней говорится о Лоте: «...этот
праведник» (2 Петра 2:8). В ней говорится: Скажи праведнику: «хорошо
будет ему, ибо они будут есть плоды дел своих» (Исаия 3:10).

2. Таким образом, указывается, что были и будут праведники, которые
получат награду, и ясно заявляется, что будет даже праведный народ в
последнем времени, говоря: «В тот день будет воспета песнь сия в земле
Иудиной: город крепкий у нас; спасение дал Он вместо стены и вала.
Отворите ворота; да войдет народ праведный, хранящий истину» (Ис.
26:1,2).

3. Давид сказал: «Закон Твой есть истина» (Пс. 118:142). Это не только
истина, но и сумма всех истин; следовательно, народ, который хранит истину,
будет народом, которая соблюдает закон Божий. Такие люди будут
исполнителями Его воли и войдут в Царство Небесное: «Не всякий,
говорящий Мне: "Господи, Господи", войдет в Царство Небесное; но тот,
кто исполняет волю Отца Моего, Который на небесах» (Матфея 7:21).


